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湖南省第十三届人民代表大会第三次会议
政协湖南省第十二届委员会第三次会议

本报1月15日讯 今天上
午，省委书记、省人大常委会主
任杜家毫在参加省十三届人大
三次会议湘西土家族苗族自治
州代表团审查时强调， 要坚决
扛起“精准扶贫”首倡地的政治
责任，一张蓝图绘到底，一鼓作
气抓到底， 奋力夺取脱贫攻坚
的最后胜利， 确保如期全面建
成小康社会。

省人大常委会副主任、湘
西土家族苗族自治州州委书记
叶红专参加审查。

聚焦脱贫攻坚、 乡村振兴
两大主题，叶红专、龙晓华、赵
海峰、向汉春、陈海波、刘海洋、
刘冬生、滕久华、董顺钢、李诗
兴10位代表先后发言， 提出具
体意见建议。杜家毫认真倾听，
不时与大家探讨交流。

杜家毫说， 作为习近平总
书记“精准扶贫”首倡地、全省脱
贫攻坚主战场， 党的十八大以
来， 湘西州集中精力抓脱贫攻

坚， 全州干部群众顽强拼搏、努
力奋斗， 各项事业发展突飞猛
进，发展思路越来越清晰，发展
势头越来越好。湘西州取得的发
展成就，充分彰显了以习近平同
志为核心的党中央高瞻远瞩的
战略眼光和强烈的历史担当，充
分体现了我国社会主义制度优
越性和中华民族大团结大发展。

杜家毫强调，要振奋精神、
一鼓作气， 坚决打赢脱贫攻坚
战， 高质量完成全面小康的底
线任务。 继续保持攻坚的定力
和韧劲，推动“两不愁三保障”
突出问题清零， 打好脱贫攻坚
最后决战， 确保脱贫成效经得
起历史和人民检验； 继续落实
好“四个不摘”要求，健全返贫
监测预警和动态帮扶机制，建
立解决相对贫困的机制， 加大
产业就业帮扶力度， 大力发展
电商扶贫， 不断巩固提升脱贫
成果；打牢脱贫攻坚的基础，更
好助力乡村振兴。 要大力发展

特色产业， 夯实全面小康的发
展根基。 坚定不移走好以生态
优先、 绿色发展为导向的高质
量发展新路子， 下定决心推动
传统矿业往精深加工转型。

杜家毫强调， 要不断满足
人民群众对美好生活的新期
待， 提高全面小康的质量和成
色。 聚焦人民群众所忧所思所
盼，推动义务教育、社会保障、
基层公共服务(一门式)、农村安
全饮水、农村通组道路、农村危
房改造“六个全覆盖”，着力补
齐民生短板， 真正使全面小康
的成效让老百姓看得见、 摸得
着、有获得感。当前要抓好困难
群体的慰问特别是猪肉保价稳
供， 确保困难群众过年能吃上
腊肉，过一个欢乐祥和的春节。
各级党员干部和人大代表要始
终不忘初心、牢记使命，保持决
胜全面小康的奋斗姿态， 形成
决战脱贫攻坚的强大合力。

■记者 贺佳 田甜

本报1月15日讯 今天上
午，省委副书记、省长许达哲来
到省十三届人大三次会议郴州
市代表团， 与代表们一同审查
计划报告和预算报告。他强调，
要学懂弄通做实习近平新时代
中国特色社会主义思想，全面贯
彻新发展理念，致力推动高质量
发展，做好红色绿色古色特色文
章， 确保全面建成小康社会和
“十三五”规划圆满收官。

省领导谢建辉、易鹏飞，省
政府秘书长王群参加。

审查中，大家一致认为，两
个报告全面贯彻中央经济工作
会议精神， 符合全省经济社会
发展要求， 与政府工作报告有
机衔接，数据详实、科学合理、
切实可行。

许达哲充分肯定过去一年

郴州经济社会发展取得的成
绩。他说，新的一年，要坚定不
移贯彻创新、协调、绿色、开放、
共享发展理念， 紧扣社会主要
矛盾的变化， 促进城乡区域协
调发展， 推动经济发展从传统
要素驱动向创新驱动转变，擦
亮绿色这个发展的“底色”，充
分利用国际国内两个市场、两
种资源，决胜全面小康、决战脱
贫攻坚， 让广大人民群众共享
改革发展成果。

许达哲强调， 要以建设国
家可持续发展议程创新示范区
为抓手，加强湘江保护和治理，
保护东江湖、做足水文章，大力
培育科技型企业、 创新平台和
新兴产业，加快创新发展、绿色
发展， 为落实联合国2030年可
持续发展议程提供湖南方案、

作出湖南贡献。 要以对接粤港
澳大湾区为重点， 打开全省开
放发展的“南大门”，切实优化
营商环境， 深化“一件事一次
办”，因地制宜承接国际国内产
业转移， 加快培育经济合作和
竞争新优势， 着力打造内陆开
放新高地。 要以统筹城乡发展
为突破， 统筹农村一二三产业
发展、 区域协调发展和乡村治
理， 主动融入湘赣边区域合作
示范区建设，打响“湘赣红”“湘
江源”等特色农业品牌，挖掘历
史文化、 红色文化资源和青山
绿水资源， 不断探索乡村振兴
新路子。 要办好群众最急最忧
最盼的事情， 确保脱贫攻坚交
出一份让党中央放心、 人民认
可、经得起历史检验的答卷。

■记者 冒蕞 刘笑雪

“对报名人数超过招生计划
的民办初中， 按国家和省相关政
策实行微机派位，全面解决‘占坑
班’ 问题。”1月14日下午，2020年长
沙市教育工作大会在长沙教育学
院举行。长沙市教育局局长卢鸿鸣
在会议现场的回复，意味着民办初
中今年100%微机派位几成定局。
（详见本报1月15日A07版）

“占坑班”这些年可谓让不少
家长和孩子入“坑”。所谓“占坑”，
是指初中学校自办或与社会培训
机构合作开办小学生学科培训、
并通过考试选拔和预录优秀小学

毕业生的违规行为。
尽管近年来， 长沙积极推进

阳光招生政策， 着力维护教育公
平， 公办初中全部招生实行免试
入学、电脑派位，基本杜绝了择校
现象。但是，个别培训学校、特别
是一些无证培训机构却瞄准民办
初中招生机会， 还是以推荐或选
拔生源为名，组织学生开展培训、
参加选拔性考试， 并收取高额费
用，严重扰乱了招生秩序，损害了
学生利益和教育形象。

去年2月份，长沙14所民办初
中学校曾发布联合声明， 声明严

格按照长沙市教育局有关规定，
自行组织招生工作， 不提前启动
招生，不委托他人招生，不收取考
试费用， 凡培训机构或社会人员
以为民办初中推荐生源为名组织
选拔性考试、收取考试费等行为，
均与民办初中学校无关， 所声称
的预录结果不予认可。然而，由于
不少家长“望子成龙”心切，而社会
上一些培训机构也正是瞅准了家
长们的这种心态，因此，“占坑班”
仍然存在并让不少家长入“坑”。

此次对报名人数超过招生
计划的民办初中实行微机派位，

有三重意义在其中：第一，是为了
进一步规范义务教育招生行为；第
二，是为了保障教育公平，促进义
务教育均衡发展；第三，是要让民
办教育为区域教育承担一些应有
的社会责任。

民办教育人士曾指出： 很多民
办学校之所以办得好， 并不是它的
教育加工能力有多强， 而是它的生
源比别人强。 这个政策的出台说到
底就是既要使民办学校反思， 回归
办学规律， 又要确保教育进一步的
公平。所以，微机派位对民办学校来
说， 可以使其更加深度地思考办学

转型的问题， 让学校有更为长远的
可持续发展的生命力。

教育公平是社会公平的基础，
实现教育公平是调节社会分配和维
护社会公平最重要的手段。 在当前
教育总体投入相对稳定的情况下，
严格控制生源无序流动， 采用科学
手段对生源进行合理分配， 让名校
与普通学校（包括民办学校）获得均
衡发展， 正是我们义务教育应该努
力的方向。从这个意义上看，长沙市
将民办学校纳入微机派位， 这种确
保义务教育健康发展的做法无疑值
得点赞。 ■本报评论员 张英

民办教育也应承担社会责任评
论
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做好红色绿色古色特色文章

本报1月15日讯 今天上午，省
委常委、 省委宣传部部长张宏森来
到省两会省直媒体驻地看望慰问新
闻工作者。省领导刘莲玉、王柯敏、
戴道晋， 省人大常委会秘书长胡伯
俊一同看望。

此次省两会， 各媒体共派出
530多名编辑记者采访报道。 湖南
日报社、湖南广播电视台、红网全媒
发力， 推出了《两会及时评》《蕞会
策》《我和我的湖南》《决胜2020》
《号角》等专题专栏，以直播、短视
频、H5、“图解+动漫+VLOG” 等形
式，全方位多渠道呈现两会盛况。

“省两会开得团结鼓劲、士气高
昂， 两会的新闻报道也做得云蒸霞
蔚、气象万千。”在媒体前方驻地，张
宏森详细了解各媒体的报道情况，

给予充分肯定。他强调，要进一步提
高政治站位， 继续做好后续宣传报
道;要把握宣传重点，将决胜决战主
题贯穿首尾， 宣传好全省经济社会
发展的亮点成就， 充分展示人民代
表大会制度、 政治协商制度的优势
和特点，讲好代表委员履职故事;要
深入践行“四力”要求，不断创新报道
方式，让两会宣传更接地气、更加鲜
活;要筑牢安全防线，确保两会宣传
报道工作圆满完成。

刘莲玉指出， 新闻战线要善于
用人大制度实践讲好人大制度故
事， 善于用百姓情怀讲好代表履职
故事， 善于用发展成效讲好治理能
力现代化故事。

■记者 黄晗 丁鹏志 王智芳

为决胜决战凝聚磅礴力量
张宏森看望慰问省两会新闻工作者

1月 15日，
谭娜代表在株洲
市代表团分组审
查时讲叙扶贫
工作及黄诗燕
的故事。
记者 罗新国 摄


